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二零一二／二零一三年度  
文化康樂及社會事務委員會  

第十一次會議報告  
(二零一三年十一月十四日 ) 

 

擬議成立海濱管理局 -第一階段公眾參與活動  

發展局及海濱事務委員會代表向委員會簡介就擬議成立海濱管理局 (管理局 )
進行的第一階段公眾參與活動，並收集委員對有關建議的意見。大部分委員

認同設立管理局為發展香港海濱的新方向，同時他們亦關注管理局的透明度

及其權責等範疇。  

 

人口政策公眾參與活動  

政務司司長私人辦公室代表向委員簡介二零一三年的人口政策公眾參與活

動，並收集委員對有關政策的意見。有委員認為，政府對年輕家庭的社區支

援不足；亦有委員認為是次人口政策未能展示香港的長遠發展及香港與其他

國家及地區的互動。  

 

康樂及文化事務署在中西區舉辦的文化藝術活動  

康樂及文化事務署 (康文署 )的代表向委員匯報署方最近在中西區區內舉辦的

各項文化藝術活動，以及上環文娛中心的使用情況。  

 

瑪麗醫院重建計劃 -改建高級職員宿舍  

醫院管理局 (醫管局 )代表向委員匯報瑪麗醫院重建計劃的進度，以及尋求委員

支持高級職員宿舍的改建工程。委員對瑪麗醫院高級職員宿舍的改建工程表

示支持，惟要求局方須特別注意工程車出入地盤對附近交通的影響。  

 

殘疾人士地區支援中心  

社會福利署 (社署 )的代表向各委員介紹擬於明年下半年內搬遷「殘疾人士地區

支援中心」 (地區支援中心 )的臨時辦公室及活動室，並就此徵詢各委員的意

見。委員支持地區支援中心的搬遷，並提醒社署須諮詢該大廈各持份者對中

心遷入的意見。  

 

要求改善「長者生活津貼」個案處理進度  

就委員要求社署收到郵遞「長者生活津貼」申請表後，盡快作出簡單回覆，

社署回應表示，現時接獲的郵遞申請數目已非常少，收到的郵遞申請均在跟

進中。如申請人親臨辦事處遞交申請，署方會發予該申請人聯絡卡作簡單回

覆。  

 

 



關注郵票售賣機服務事宜  

就委員建議採用八達通付款系統售賣郵票，郵政署代表回應表示，由於電子

郵票售賣機的使用率偏低而每次交易金額小，加裝八達通付款系統的額外支

出並不符合成本效益，故署方暫未有計劃為電子郵票售賣機安裝八達通付款

系統。  

 

反對在永樂街文化廣場活動中焚燒冥鏹  

委員指上環文化廣場貼近民居而且人流密集，焚燒冥鏹會產生灰燼影響附近

居民，亦有機會造成火警。有委員亦認為焚燒冥鏹乃民風習俗，當局的規管

應盡量平衡進行燒冥鏹儀式及對民居影響。食物環境衞生署及環境保護署的

代表回應表示，署方會留意活動持牌人有否遵守有關的持牌條件、指引及措

施。若發現違規行為，會作出調查及檢控。  

 
簡介「非常香港 2013」  

「非常香港」向委員介紹其於本年十二月七日至十五日在中環海濱、九龍東

和灣仔公眾地方舉行的「非常香港 2013」一連串活動，並就有關活動諮詢委

員意見。委員均支持「非常香港 2013」在地區宣揚文化藝術的概念，但他們

亦提醒「非常香港」須注意活動的細節安排，如人流管制。  
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